



**Alondra Monserrath Diaz Albores**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**



**Primer Semestre**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Escaneado con Cam

DÍA MES AÑO  
22 08 22

## Breve introducción de la antropología médica.

Jiménez Ruiz Dr. Sergio  
Dr. Sergio Jiménez Ruiz  
Alondra

"La antropología médica se encarga del estudio de la salud y de la enfermedad, como el tratamiento de ambas, en diferentes culturas y tipos de sociedad." Es la etiqueta de la investigación y la producción de los procesos sociales tanto como las representaciones culturales y las enfermedades de la salud.

La antropología médica en España ha dado diferentes términos como "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad", ya que antropología está en una posición relevante en las ciencias médicas básicas.

Los médicos antiguos tenían un conocimiento empírico en base a la práctica experimental en el hospital, como también el conocimiento básico de los laboratorios y la práctica cotidiana entre la gente (antropología general). Como pasaban los años los médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular o tradicional. Con toda esta nueva información se daban cuenta como los campesinos resolvían sus problemas de salud. Con el concepto de medicina popular al médico le fue más fácil saber lo útil que era la medicina con las bases científicas y los límites culturales de la biomedicina.

Las investigaciones son indispensables para entender las redes sociales como tienen conocimiento ante cualquier enfermedad y dan medios de comunicación mediante publicidad.

Norma

## Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Alondra.

- El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: Medicina, Antropología, Psicología y Pedagogía, solo que desde perspectivas de análisis epistemológicos diferentes, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la Medicina con la Antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, en el proceso salud-enfermedad, la compresión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyen a la formación científica y humanista del médico general.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las física y biológica. Los fundamentos científicos de este proceso

Norma

## La antropología médica de "Pedro Laín Entralgo": historia y teoría

- El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento.

Laín estima su antropología médica, histórica como su empresa intelectual más alta. Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

Antropología médica para clínicos desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa.

Al intentar recuperar la Antropología médica, pues contribuimos a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina

\* Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico como el hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal".

La ciencia alude a la ciencia humana y natural. En medicina el positivismo naturalista de la Segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en análisis de la materia cósmica.

Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para él se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva. y - lo que más concierne a su propia evolución intelectual - la incursión del personalismo en la patología.

## REFERENCIAS

- Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39).  
<https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>
- Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública*, 27(1).  
<https://doi.org/10.17843/rpmesp.2010.271.1437>
- Dietz, G. (n.d.). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad*. <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>